

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

ORIGEN E HISTORIA DE LOS VESTIDOS.

«Es preciso, decía Volney hablando del hombre, que su alma y su cuerpo se ejerciten en vencer las dificultades que encuentra para vivir: la esperiencia de una multitud de sensaciones, haciéndole conocer los gozes y las penas, le indicó la necesidad de aumentar su actividad para multiplicar los primeros y disminuir las segundas: conoció que una piel le disminuía el frio y de aquí infirió la necesidad que tenía de un vestido.»

La necesidad en efecto fué el primer móvil de la industria, la madre de las artes y la inventora de las manufacturas, cuyos productos informes todavia y groseros, como los pueblos que las creaban, debían en lo sucesivo adquirir un alto grado de perfección bajo la mano del hombre civilizado y empeñado en hacer mas cómodos y hermosear los objetos consagrados a su uso.

Las hojas de los árboles y las pieles de los animales fueron los primeros vestidos de la raza humana. No nos queda ningun vestigio de la industria anterior al diluvio; pero si se sabe que los samaritanos y los germanos, pueblos nomadas que solo vivian del producto de la caza, no tenían otros trajes que las pieles adobadas. Este modo de vestirse se observa todavia en ciertos pueblos tales como los japoneses y

como muchas de las tribus bárbaras de nuestra época. Noema, hija de Lamech y hermana de Tubalcain, que inventó el arte de forjar el fierro y de trabajar el cobre, es a quien atribuyen los rabinos la invencion de hilar y de tejer el pelo que cubre la piel de los animales. Muy pronto la industria comenzó a hacer progresos reemplazando los cobradores groseros formados del cuero bruto de las bestias por el tejido mas sencillo y ligero de la lana.

Las mujeres solas en la antigüedad, separadas de la sociedad de los hombres y encerradas en sus departamentos particulares situados en la parte mas recóndita de la casa, hilaban y urdian la lana, fabricaban las telas y hacian los vestidos y los muebles. Este trabajo, no exigiendo grandes fuerzas del cuerpo se consideraba por los antiguos como indigno de ocupar a los hombres.

La historia nos pinta a la mujer fuerte ocupada en dar vueltas al huso y a la rueca, empleándose en la industria de la lana y del lino. En la Odisea, Penélope, Calipso y Circe fabricaban telas; y Sústonio asegura que los vestidos que traía el emperador Augusto eran hechos por su mujer, su hermana y sus hijas. Pero muy luego esta sencillez de costumbres desapareció delante del lujo y de la corrupción de la corte de Neron. Entonces fué cuando, según Dubós, se formaron las primeras manufacturas en los edificios públicos llamados quiblonitis, en los cuales traba-

jaban un gran número de brazos en provecho de los emperadores.

La primera manufactura de paño, célebre en los anales de la industria, se estableció en Arras, lugar de las Gaulas, de donde los romanos sacaban los paños para los vestidos militares.

El deseo de adornar las estofas de lana, cuyo tejido, refiere Plinio, era de un pelo muy grande, hizo nacer desde luego el arte del bordado y la tintorería.

Los autores antiguos atribuyen la invencion del primero a los frigios: Homero nos representa a Elena trabajando en una obra maravillosa de bordado; el arca de la alianza y el santuario del templo de los judios, estaban decorados de cortinas ricamente bordadas.

El arte del tintorero, menos estimado por los romanos, data sin embargo de mas alta antigüedad. Los autores mas remotos hablan de la púrpura de Tiro, cuyo descubrimiento parece que se debió al acaso: habiendo un perro de pastor roto una concha a la orilla del mar, la materia que contenia le tiñó la boca de un color cuya riqueza y brillo admiraron a los que le vieron, y desde luego los fenicios tomaron para teñir sus telas este rico color de púrpura tan afamado. Es digno de notarse que la mayor parte de los escritores afirman que los modernos han perdido el secreto de este tinte de púrpura; pero lo cierto es que se sacaba de dos especies de conchas llamadas *purpura* y *maris* que se pescaban en las costas de Fenicia, en el Africa, la Grecia, algunas islas del Mediterrá-

neo y aun sobre las costas de Inglaterra. En las costas del Pacifico se encuentran preciosos y repetidos ejemplares de ambas, llevados de Acapulco, Mazatlan y Guaimas.

Plinio nos da una idea exacta de este precioso tinte, y refiere los esfuerzos de los fenicios y de los tirios que excedian a todos en el arte de teñir. Todavía se usa hoy en la Sicilia la púrpura del *maris*; pero es probable que su uso se hará cada dia mas raro, porque el color que se saca de la cochinilla y el que da el grano de escarlata, según los últimos descubrimientos de Drebbel, son mas brillantes y mucho menos costosos que los que pueden extraerse de dichas conchas que no producen mas que una cantidad muy pequeña antes de que muera el animal.

Los antiguos empleaban tambien el *minium* (bermellon) para dar a sus telas el color rojo ó escarlata, menos caro que el de púrpura; pero sin embargo tan precioso a sus ojos, que con él pintaban las imágenes de sus dioses y las de sus capitanes en el día de su triunfo, como refiere Plinio haberse verificado en el de Camilo. Sacaban tambien este color del *coccus* de los latinos ó el kermes de los árabes, especie de escrescencia que se encuentra en la encina verde. En las pinturas y jeroglíficos de los antiguos mejicanos que se conservan en el Vaticano de Roma, en Dresde, Berlin y Méjico se encuentra este color vegetal, aunque se ignoran las plantas de donde lo sacaban los aztecas.

El lino que desde la antigüedad

FOLLETIN. 57

LA FLORIDA

por Mery

Continuación.

¡Qué alegría llevar un pensamiento de mujer en este torbellino de tinieblas y de luz, en estos cráteres de rugidos! El amor es una cosa fria y pálida en medio de esas prisiones de lodo y de fastidio que se llaman ciudades, entre una lámpara moribunda y el monótono tumulto de la calles.

Entre nosotros, la furia de la pasión abrasadora que salta el torrente, atraviesa a nado el lago, se lanza del valle a la montaña, lucha con los monstruos del desierto, llevando siempre consigo una imagen atorada, un fantasma de gracia y de amor.

Loredan me aquí un gran acontecimiento que indudablemente os resucitará ¡Vivid!

Vuestro cariñoso amigo EDWARD.

Loredan de Gessin a Sir Edward.

«En la Florida»
«Si, querido Edward, he aquí la excitacion que me era necesaria, y la sola que puede salvarme de la desesperacion. He aquí mi vida.»

Vuestra carta ha galvanizado a un cadáver.

«Me encontrareis de pie.»
«El tío Jonatan ha recibido por el mismo mensajero la revelacion del proyecto de Willy; me ha hecho tambien una semi-confianza acerca de vuestro matrimonio con miss Elmira.»

«Parece que Jonatan no comunicará vuestra pretension a su sobrina hasta despues de la expedicion.»

«Miss Elmira por otra parte está tan débil aun, que toda conversacion grave debe estarle prudentemente prohibida.»

«No temeis ver recoger a nuestras dos jóvenes en las mismas angustias durante esta nueva expedicion? le he preguntado a Jonatan.»

«No, me respondió; esta vez quedarán

perfectamente tranquilas viendo desfilar un ejército de cazadores; y sobre todo, porque nosotros les afirmaremos que esta nueva expedicion se dirigirá hacia el Occidente, a veinte y cuatro millas del nuevo dominio de los eufantes.

Adios, Edward: ¡cuán dichoso sois al tener un corazón ardiente y una voz tranquila; un alma de fuego y rostro frío!

Yo querría imitaros en este momento, porque me parece que todos los que me miran leen sobre mi rostro los extraños pensamientos de mi corazón. Adios, hasta la próxima vista.

Vuestro afectuoso LORÉDAN DE GESSIN.

P. D. Nizam ha recibido las órdenes de Willy y de Jonatan. Willy mandará la expedicion hasta la Cresta-gris, y Nizam le reemplazará en la región de lo desconocido.

«Habiais tenido sin duda un presentimiento! Edward, cuando sobre la cumbre de la montaña de los Abismos dibujásteis la Cresta-gris y su horizonte misterioso.»

No enviéis vuestro paisaje a la gale-

ria nacional de Charing-Cross; guardadlo para el locador de miss Elmira.

XIV. La expedicion del marfil.

Entre el foso occidental de la Florida y el cercado de la casa de labranza, se eleva un otero cubierto de césped, dominado por una cruz y sombreado por grandes mirtos. Esta es la tumba del mayor de los Jonatan, el padre de Willy y de Elmira.

Una tarde, dos dias despues de los acontecimientos descritos en las últimas cartas, doscientos hombres de la tribu de los makidas estaban colocados en círculo alrededor de la tumba.

Un silencio solemne reinaba en este lugar, y todos los ojos se dirigian hacia Willy, que arrodillado sobre las cenizas de su padre, parecia prestar oído a una voz subterránea que le daba instrucciones.

Edward y Loredan, con la cabeza descubierta y apoyados sobre sus armas de guerra, estaban en pie cerca del hijo de Jonatan.

era de un uso universal entre los egipcios, fué visto por mucho tiempo en Roma como una materia muy preciosa, pues según Polibio los romanos no llevaban sobre la piel ropa blanca ó de lienzo y aun las personas de distinción se servían de su capa para sonarse la nariz.

Los hombres continuaron haciendo poco uso de los tejidos de lino durante la república y la época de los primeros emperadores; pero Alejandro Severo prefirió su blancura al brillo de la púrpura, hizo venir una gran cantidad de tejidos de lino del Egipto y la Fenicia, y su uso se extendió bien pronto en toda la Italia.

Se concluirá.

Sección oficial.

—La *Gaceta* del 3 contiene el siguiente parte telegráfica: El Presidente del Consejo de Ministros al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación. Ferrol 4 de Setiembre.

La Reina (Q. D. G.) y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Hoy, después de visitar algunas dependencias de este arsenal, han revisado detenidamente los buques de la escuadra, almorzando a bordo del navío *Reg. Francisco*, y regresando a palacio después de anochecer en medio de las salvas de los buques y baterías de tierra.

ADMINISTRACION DE RENTAS ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

Debiendo llegar de un instante á otro á los almacenes de esta Administracion las tres nuevas clases de tabaco picado en latas de cabida de una y de media libra indistintamente precitadas y selladas, por las que el público pregunta con tanto afán, he dispuesto que desde el momento de su llegada se hallen surtidos los estancos del Salvador, Zapatería, Tendillas, Judería, Librería, Espartería, Corredera y Portillo, y su precio, con inclusión de la lata, es el siguiente.

Superior, 1 libra	30 rs.
1/2 idem.	15.
Suave, 1 libra.	25
1/2 idem.	12 17

Willy se levantó vivamente, cortó un ramo de mirto, y dando el grito de caza, *Jorvard*, se lanzó hácia el puente del foso occidental.

Todos los cazadores cortaron un ramo del mirto fúnebre, y siguieron á su joven jefe.

Al pie de la colina de *Honniny-Clp*, el capitán Jonatan esperaba á su sobrino para estrecharle sus manos y bendecir sus armas.

Terminados estos adioses, la partida trepó á paso de carrera la colina de las abejas, cuya cima se coloreaba con los últimos rayos del sol.

Antes de penetrar en las espesuras de verdor, Willy, Edward, Loredan y Nizam volvieron por última vez sus miradas hácia la Florida, y mil signos de despedida atravesaron el aire, dirigidos á dos formas luminosas, ángeles ó nubes, que enlazadas la una á la otra sobre el balcón del belvedere, agitaban sus rebecillos azules en medio de las estrellas de la bandera americana.

La marcha era abierta por Willy, Nizam y nuestros dos amigos. Neptuno ca-

Entrefuerta. 1 libra 20
1/2 idem. 10
Lo que he dispuesto anunciar al público para su conocimiento.
Córdoba 7 de Setiembre de 1858.
—Timelao Diaz de Morales.

Quien quisiere hacer postura á unas casas principales sitas en esta ciudad, plazuela del vizconde de Sancho Miranda, señaladas con el núm. 45 de la demarcacion general, pertenecientes á la testamentaria del Sr. D. José Gutiérrez de los Rios, Marqués que fué de las Escalonias, formadas sobre 47,916 pies cuadrados, y el total de la finca puede considerarse subdividido en tres secciones ó grupos principales, retasadas de último estado en trescientos mil reales, lindes por su derecha con las del núm. 44, propias de Doña Maria Rafaela Enriquez, y por su izquierda con las que llevan el núm. 46, que corresponden á D. Vicente Aguilar, y que de orden del Sr. D. José Maria Sanchez Bravo, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de este partido se sacan á pública subasta para con su valor cubrir las responsabilidades de dicha testamentaria, acuda á la audiencia del juzgado calle de Jesus Crucificado, núm. 6, el día 20 del corriente mes de diez á doce de su mañana, hora señalada para el remate, y se le admitirá la que hiciere siendo arreglada á derecho. Entre tanto estarán de manifiesto en mi escribania los antecedentes de esta subasta para dar los conocimientos que se apetezcan. Córdoba 6 de Setiembre de 1858 — Antonio Garcia de Mesa. — V.º B.º Sanchez.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Pocas son las provincias que en la última semana han dejado de experimentar fuertes tormentas acompañadas de crecidas lluvias. Cuantas correspondencias recibimos hablan de lo mismo: por todas partes ha corrido el agua con gran provecho para los campos, y considerables da-

minaba á seguida, llevando atado á Duke, el león de Elmina; después treinta cazadores que formaban una sola línea, llevando todos liada alrededor de su cuerpo la piel de una serpiente y colgado de su cinturón el clarín indiano, mas temible aun que el reptil para las hienas, las panteras y los leones.

Marchaban después cien cazadores armados de carabinas con bayonetas y de crics malayos, todos ágiles y diestros, habituados á saltar los barrancos y disparar una bala en el intermedio de un salto.

Los que cerraban la marcha conducían el arco y la lanza, llevando en la mano una flecha siempre dispuesta á saltar de la cuerda al pecho del enemigo.

Sobre esta retaguardia flotaba el estandarte rojo de la tribu, cuya grosera tela, bordada por las mugeres, representaba un makida estrangulando á un león con la piel de una serpiente.

Este grupo recordaba por la dureza del dibujo y la exagerada brillantez de los colores las pinturas de los templos egipcios.

ños para los caminos y carreteras. Por esto la tardanza de los correos. Afortunadamente hasta ahora no tenemos noticias de que hayan ocurrido desgracias personales. En la provincia de Zaragoza han sido en extremo provechosas las lluvias, porque han evitado los conflictos que diariamente surgían entre los labradores por cuestiones de riego. Por un bando publicado en la capital el 26, quedó alzada la prohibicion de regar las viñas y olivares; medida que habia tomado la autoridad local para salvar desagradables escenas entre los que se disputaban el escaso caudal de aguas con que contaban los propietarios para beneficiar sus heredades. La salud pública no se ha resentido á pesar de la brusca variacion de temperatura, y solo abundan los constipados, como consecuencia de esa misma variacion.

—Un nuevo robo sacrilego se ha verificado en la provincia de Leon. De la iglesia de Quintanilla del Monte han sido robados un caliz con su patena y cucharillas, las ampolas del santo óleo y sagrado crisma y el copon, dejando los sacrilegos las sagradas formas dentro del mismo sagrario, juntamente con la cerradura de este.

—Segun el *Avisador Malagueño*, parece que se va animando en aquella capital la esportacion de vendaja, habiéndose despachado algunos millares de cajas al precio de 30 rs.

—Mr. Adolfo Barrot, nombrado embajador del gobierno francés en España, es antiguo diplomático. Hace años que era consul general de Francia en Manila; posteriormente, pasó con igual cargo á Alejandria; en 1849 fué sacado de este consulado para ministro plenipotenciario de Francia en Lisboa; pasó luego á Nápoles y últimamente fué nombrado ministro en Bélgica, pais de corta poblacion, y de la cual acaba de ser trasladado á España.

—Dias pasados se cometió un crimen horrendo en el término de la villa de Tordera. Habitaba un padre de familia con sus cinco hijos una casa de campo cerca del referido pueblo, y cuando el infeliz descansaba tal vez de las faenas del campo, ó se complacia viendo á su alrededor aquellas tiernas criaturi-

El estandarte no se desplegaba sino en las ocasiones solemnes; era el palladium de la tribu.

Los cazadores entraron con la noche en los bosques. Dejaron á su derecha el camino del lago de los Gavilanes, y se dirigieron hácia el Nordeste del horizonte.

Los gefes daban ejemplo conservando un rigoroso silencio: la suavidad aterciopelada del césped amortiguaba el ruido de los pasos; por los terrenos duros la marcha se convertía en una carrera ó en un vuelo.

Si en este desierto hubiese asistido á esta escena un espectador, indudablemente habria sentido herizarse sus cabellos ante esta nube de demonios, que se deslizaba bajo aquellas oscuras bóvedas, iluminándose con las llamas que brotaban de sus ojos.

El viento del Mediodía se habia levantado con las estrellas, mugiendo como las olas del Océano en las copas de los árboles, y estas tómbres armonías animaban aquellas soledades y les prestaban un alma y una voz dignas de su

tas, penetraron los malhechores en la casa y dieron muerte al infeliz campesino y á uno de sus hijos, dejando á los demas en la horfandad y sumidos en la miseria.

—En la noche del 23 del mes anterior fué robada la iglesia de Ruzuela en la provincia de Granada. Los ladrones se llevaron una rica diadema de Ntra. Sra. del Rosario, la corona del niño de dicha imagen, el copon, el viril y la custodia con la hostia. Todas estas halajas eran de plata.

—Desde el 17 al 23 de estos meses entraron en Málaga 23,188 arrobas de pasas en cajas.

—Ya se ha verificado en Farragona la prueba del alumbrado del gas, en las calles de la poblacion debiendo quedar muy en breve establecido.

—A causa de haber disminuido bastante la entrada de trigos por el canal, se han paralizado algo las operaciones en Valladolid, manteniéndose los precios con firmeza.

—El gobernador civil de Vizcaya ha pasado una circular á todos los pueblos de la provincia, disponiendo que todos los pobres que no pertenecen al pais salgan en direccion del suyo respectivo en el término de ocho dias. Semejante medida ha sido dictada en vista del excesivo número de mendigos que pululaban por la provincia.

—Dícese que se intenta permitir en Cuba la entrada de colonos yucatecos para suplir la falta de brazos que por escasez de negros se advierte en nuestra preciosa Antilla.

—La correspondencia de la Habana y Puerto-Rico que recibimos, alcanza hasta el 12 de agosto último. La tranquilidad pública continuaba inalterable. El somaten mandado levantar en persecucion de los bandidos que infestaban la isla iba dando satisfactorios resultados; pues no se oia hablar de nuevos robos en los campos desde que sus habitantes están alerta y dispuestos á exterminar los malhechores. La fiebre amarilla seguia haciendo muchas victimas, sobre todo en Cárdenas, Matanzas y Cienfuegos, contribuyendo á la fuerza del mal el excesivo calor que se sentía en toda la comarca. Tratábase de proponer al-

inmensidad.

Sobre este camino de espesas tinieblas, que era preciso atravesar al vuelo, las miradas de los cazadores se fijaban sobre Willy, vestido de blanco, caminando siempre á veinte pasos delante de los primeros, sirviéndoles de fero con su traje y apareciendo á los ojos de los salvajes como el fantasma de su padre escapado de su tumba para arrastrarlos á una caza de venganza y exterminio.

Los rumores sordos, roncacos, estridentes que se elevaban alrededor de ellos, anunciaban á familias enteras de razas feroces que huían espantados á la aproximacion de estos formidables enemigos, asociados á un león y cubiertos con las pieles de las serpientes.

Al salir el sol, la caravana se hallaba bien lejos de la Florida, y el aspecto del desierto no se asemejaba á nada de lo conocido en el dominio del hombre.

El terreno mismo por su configuracion parecia haber sido creado para los habitantes de otro mundo.

Se continuará.

ay
sa
im
mi

pa
di
co
ba
de
v
to

da
o
te
d
d
n
p
d
C
b
m
c
c
d
c
t
j

ayuntamiento de la capital un ensanche de la población; medida que imperiosamente reclama el movimiento creciente que en ella se nota.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Paris 4. El Norte de Bruselas dice haber sido asesinados cuatro cónsules europeos que se hallaban en el archipiélago griego, donde habían acudido para proteger las vidas y los intereses de los súbditos de sus respectivas naciones.

Londres 4. Han huido de Djeddah dos autoridades, cómplices en los asesinatos cometidos últimamente en aquella ciudad.

Marsella 4. Se observa gran desaliento en las tropas de la India. El general Grant ha salido de Lucknow con una fuerte columna compuesta de las mejores tropas para socorrer á Macin Singli, sitiado por la rancia. La muerte de Campbell es una pérdida irreparable. En poco mas de un mes han muerto cinco coroneles.

Constantinopla 3. Se considera como un hecho positivo la realización del empréstito, y hastase anuncian ya las garantías y las bases del contrato.

Viena 4. Todo cuanto se ha dicho sobre la reconciliación de las cortes de Prusia y Austria, y del viaje del emperador Alejandro II á Viena, no pasa hasta hoy de buenos deseos, manifestados por algunos personajes que tienen empeño en quitar á las naciones occidentales la influencia que ejercen en Turquía.

—El principe de Uda, que fué á Inglaterra para reclamar contra la Compañía de las Indias que le habia desposeído de sus Estados, ha salido de Marsella para Alejandria con direccion á Calcuta á bordo del vapor correo *Mersey*, con treinta y cinco personas de su comitiva.

Gaceta.

—QUE NO, QUE SI.—En las últimas veinte y cuatro horas ha variado por completo la cuestion de teatro. Por fin se allanaron todas las dificultades y esta noche comienzan las funciones que ha de dar en la presente feria la compañía formada por el señor Flores. Como verán nuestros lectores en su lugar oportuno, ha elegido para su presentación el drama titulado *Guzmán el Bueno*.

—CARBON.—Ha sido autorizada la sociedad Fusión carbonifera de Belmés y Espiel para investigar por pozos y galerías en busca de carbon, en una pertenencia sita en el arroyo del Viejo, término de Obejo.

—EMPIEDRO.—El dia cinco del actual ha debido verificarse en Posadas la subasta del empedro de las calles de aquella villa.

—RAPIO RAPIS.—De Priego nos dicen que por varios desconocidos se ha perpetrado un robo en estos dias,

en el sitio de la Carrasca de aquel término.

—FERIAS.—Estamos en el mes de privilegio para los negociantes y la gente de buen humor. Raro es el dia que pasa sin haber feria en algun pueblo de esta provincia. El dia 1 en Montilla y Priego, el 5 en Fernannuñez, hoy en Córdoba y Lucena; El 14 en la Carlota, el 15 en Cabra y Aguilar de la Frontera, el 22 en Villa del Rio y Castro del Rio, el 24 en Bujalance y Pozoblanco, el 26 en Fuentebejuña, el 29 en Canete de las Torres. En casi todos estos pueblos se hacen los mas laudables esfuerzos por atraer concurrentes en los dias del mercado, habiendo conseguido en algunos de ellos hacerle adquirir una extraordinaria importancia.

—PASAJE.—El dia 2 de Octubre próximo se subasta en la sala capitular de villa del Rio el arrendamiento del pasaje de la barca perteneciente á los propios de aquella villa.

—ADELANTOS.—Hemos tenido el gusto de ver el nuevo establecimiento de ventas de vinos al por menor que ha sido abierto al público en la calle de la Fuenseca, y que es digno de llamar la atención bajo todos conceptos. El local está compuesto de muchas y bien adornadas habitaciones que parecen las de un elegante café. La tienda es bellísima y de un nuevo gusto, así como la colocacion de las pipas, de los vasos y las botellas. Ni puede mejorarse el servicio por parte de los mozos encargados de él, ni tampoco el aseo, limpieza é iluminacion de la localidad. Su dueño el Sr. D. Juan Rodríguez Módenes se ha propuesto esponder en él los vinos de su cosecha procedentes de sus viñas de Baena, dando así á conocer que no son solo los Moriles los que producen exquisitos vinos en nuestra provincia. Los que en el nuevo establecimiento se venden son en efecto inmejorables, y el público que siempre premia los esfuerzos hechos en su favor y las mejoras que se le consagran, asiste á esta tienda desde que fué abierta con predileccion marcada y conocida. Ella creemos que será objeto de estímulo y que las tiendas de vinos se perfeccionarán en nuestra Capital como ya lo fueron los cafés y confiterías.

—BUENA VIDA.—Reniego y chillido doble y sencillo de los placeres, de las mujeres, de los dolores, de los amores, de las conquistas, de los cajistas, de los prensistas, de las modistas y de las flores; de los cencerros y de los perros, y de los berros y los becerros, de las carretas, de las coquetas, de los criados endemoniados aficionados á dar bocados á mis costados desventurados, de mis berrinches y de las chinches y de los pinches, de los mosquitos y de los gritos de los chiquitos mal criaditos. Todo me ofende y me sorprende, y hasta me enciende; nadie me entiende, todos me ensañan, todos me apañan, todos me engañan, yo que no engaño me paso el año hecho un tacaño; me encoragino y bufo y trino co-

mo un beduino, y sin sosiego con todos pego como el borrego; voces reparto, y así me harto hasta que parto ácia mi cuarto sin ver un cuarto. He dicho.

—A ELLAS.— Vosotras las que queréis saber algo interesante un artículo tenéis aquí lo mas importante... Leed y os alegrareis.

Modas. No es esta la época, dice el *Correo* de la idem, de buscar modelos de elegancia en las que vejetan desterradas entre el polvo de la coronada villa. La moda ostenta sus galas en las costas del Océano Cantábrico, cuyos puertos, desde San Sebastian hasta el Ferrol, embellecen lindas bañistas con sus caprichosos trajes blancos de náyade.

Entratanto que se preparan á regresar y devolvemos con su presencia la animacion y la alegría, vamos á designar á nuestras lectoras dos trajes de gran novedad.

El primero, aunque muy vistoso, es bastante raro, porque sus formas se separan mucho de las admitidas generalmente; su nombre disculpa su originalidad. Se llama *Gitana*. La chaqueta, de hechura oriental, es de cachemir negro, bordada de arabescos con cordoncillo de oro, y forrada de seda carmesí. Su corte es recto por delante y por detrás, ligeramente fruncidas las costuras de la espalda y costados. En uno de los delanteros lleva una hilera de botones de oro, á los que sirven de ojales presillas de trossilla puestas en el otro. La manga lleva en la costura igual botonadura, que no se sujeta sino en la parte superior. El bajo del cuerpo y mangas va cortado en ondas. Como la chaqueta que la abierta se vé una camisa de Mansouk, á lo Luis XIII, de plegado menudo, bastante ancha para que rebasa sobre la cintura de la falda; las mangas blancas son de la misma tela y forman un bullon con su puño ancho; y entre el plegado de este se pasa una cinta verde; una gola adorna el escote. La falda es de fular floreado, y lleva en su bajo una tira de gros verdé, de 12 centímetros, con un terciopelito negro en cada orilla. De lo mismo es el cinturón, muy ancho, que se anuda al costado, con grandes lazadas que caen unas sobre otras, y sus cabos flotantes.

El segundo vestido es de uso mas comun y á propósito para el campo en la temporada de otoño. Se compone de vestido y sobretodo de poplin gris, con rayas chinas atravesadas, adornadas de galon y botones de seda negra. El sobretodo es alto y cerrado con botones hasta el talle, quedando abierta la aldeta y con una carrera de botones á cada lado.

La manga es muy larga por detrás y corta por delante, llevando por detrás una carrera de botones en todo su largo desde la hombreira, y guarnecido el bajo de tres galones: otros tres llevan la aldeta y la falda del vestido. El cuello es liso y de batista muy fina, y lo mismo la manga interior, hueca, y cuyo puño forma vuelta.

El sombrero es de paja de Ita-

lia, á lo emperatriz, guarnecido de blonda blanca y de flores de amapola. Esta forma de sombreros, de ala redonda, es un poco mas pequeña que los Pamelas: tiene la copa redonda, poco marcada, y las orillas del ala terminan en dos ó tres esterillas de paja que hacen reborde, al que se une un vivo de grós, color punzó y una blouda ligeramente fruncida, que cae todo alrededor como un belito. Dos ramos de amapola adornan los lados de la copa sobre el ala, y otros dos se ponen debajo de esta en el nacimiento de las cintas de atar, blancas con orilla encarnada.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ *La Natividad de Ntra. Sra. y S. Adrian, mártir.*

Los padres de la Sma. Virgen fueron Joaquin, de Nazareth, y Ana, de Belen. Eran ricos y nobles, de la tribu de Judá y del linaje de David. H. bían vivido veinte años casados sin tener hijos, porque Ana era esteril, lo que les causaba gran pena y no cesaban de rogar á Dios les concediese sucesion, para lo que empleaban oraciones, ayunos y buenas obras. Perseveraron tanto que al fin les fué revelado que tendrían una hija, á la que llamarían *Maria* y sería Madre del Mesias y Salvador del mundo. Así fué en efecto, y el 8 de Setiembre nació la Sma. Virgen en Nazareth, en una casa que sus padres tenían en el campo, habiéndole sido impuesto el nombre de *Maria* el 17 del mismo mes. La cristiandad celebra este fausto suceso con fiesta especial desde tiempos muy remotos, no habiendo sido posible fijar la época en que empezó á tener efecto.

—Hoy reza la Iglesia de la misma festividad, con rito doble de segunda clase, con octava y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del colegio de la Piedad.

—En la misma Iglesia se celebrará una solemne funcion á Maria Santísima, en la que predicará el Sr. D. Mariano Martínez Barranco.

—En la de Ntra. Sra. de la Fuensanta se celebrará la solemne funcion acostumbrada, y predicará el Sr. D. José Cortés y Sanchez, Canónigo de la Sta. Iglesia, continuando la octava todas las mañanas, y la novena por las tardes á las cinco y media.

—En la hermita de Ntra. Sra. de Consolacion habra tambien funcion solemne, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la casa de Socorro-Hospicio.

—Hoy cuarto dia del solemne quinario que la hermandad del Ave Maria celebra en la iglesia de Trinitarios calzados, á las cinco de la tarde, y predicará el Sr. D. José de Fuentes.

—Ultimo dia de Novena de S. Ramon Nousto en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en S. Francisco.

—CULTOS PARA HOY.—*Rosario por la noche.* En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y *Corona* en los Dolores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858
Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 4 de Setiembre.—3 por 100 consolidado a 41.50 y el diferido a 29.70.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 6 de Setiembre a igual hora del 7 del mismo.

ALHONDIGA.		
	Fanegas.	Precios.
Trigo.	87	41
Trigo.	56	46 1/2
Cebada.	40	50

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	116	43
Cebada.	40	47 1/2

Acete fresco dentro de la ciudad a 47 id. todos molinos a 55. Jabón blanco a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 38 a 50. Cebada de 28 a 34. Acete en la Alhondiga a 58 par. el consumo a 47. MALAGA.—Trigo de 26 a 57. Cebada de 24 a 28. Maíz de 50 a 56. Garbanos de 76 a 113. Habas de 58 a 48. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Acete a 39.

GRANADA.—Trigo de 58 a 56 rs. Cebada de 26 a 50. Habas de 43 a 44.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannunvez, Rámbila y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obajo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

—TRANSPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIODA DE ESPAÑA.

Esta Empresa ha establecido un servicio atenuado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro días para los dos puntos: se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la Administración de Diligencias del Norte y Medioda de España, esta en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzo; en la Posada de Santa Marcella, lle de San Pablo; y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de transportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

—CARRUAGES FJOS ENTRE ESTA CIUDAD Y LA DE ANTEQUERA de la propiedad de D. Alfonso Maroto.—Salen de esta todos los Martes, y Sábados por la tarde: de Antequera los martes y viernes a iguales horas. Se despachan en Córdoba, carrera del Puente número 70. En Lucena parador de Vista Hermosa y en Antequera parador nuevo de la Concepción calle de Santa Clara.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería número 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por Corona,

deseoso de complacer a el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carrafraca, Málaga, Granada, Jaén y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, comdiaciendo a el pasajero en cuanto sea posible: su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

Avisos.

—VENTA. Se vende la hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, como a 3 leguas de esta ciudad, su cubida 1240 fanegas, con olivar, castañar, viña, avellanoar, huerta inmediata a la casería con varios frutales, encinar, alcornoques y monte bajo y chaparral, agua abundante, casa de campo, y otra buena de recreo, oratorio, horno de pan, molino de aceite con prensa y bodega con once tenajas: es de libre disposición, no procede de Bienes nacionales, capellanías ni vinculación. Los licitadores acudirán para enterarse y tratar a D. José Vazquez de la Torre, que vive en la calle de Almonas número 47, hasta el día 11 de Octubre venidero. 6-4

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda de de S. Miguel próximo la hacienda que comprende la Viña de la Baja, Tocónar y casilla de Murillo, compuesta de buena casa de recreo, huerta de naranjos, olivar, chaparral y monte bajo, enagenándose al par si convinieren las cosas pendientes. Quien pudiere acomodarle se avisará en la casa calle de la Morería, número 23, donde se le enterará de todos los particular-res. 4-1

—SISTEMA METRICO. El nuevo sistema de pesos, medidas y monedas que debe enseñarse en los establecimientos de educación, conforme al real decreto de 15 de Abril de 1848 y ley de 19 de Julio de 1849, se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tenca, calle de la Librería número 4, al infimo precio de 6 cuartos la cartilla.

—VENTA. Tendrá lugar en subasta privada la de la acequia de verdeo de la hacienda de la Campañuela Baja, tan deseada por los consumidores, el día 8 de Setiembre próximo desde las nueve a las doce de su mañana en la secretaría del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana, calle de la Judería número 7, bajo las condiciones que estarán de manifiesto. 7-7

—VENTA. La de un molino aceitero de la propiedad de Rafael León, en el pago de las Ollerías número 6, con prensa hidráulica y todos los útiles correspondientes a dicha finca, sin cargas ni gravamen alguno, con un buen pozo, su patio con arbores y demás que se necesita para la elaboración del aceite. Dicho molino también se arrienda a quien pueda convenirle. Se tratará con su dueño que vive en la calle de S. Pablo, 12-9

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se penderán bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros médicos de España en las enfermedades siguientes:

- Herpes.
- Ictericia.
- Incontinencia de orina.
- Parálisis.
- Mal de Piedra.
- Ataques nerviosos.
- Asmas.
- Inapetencia.
- Palpitaciones del corazón.
- Gota.
- Reumatismo.
- Convulsiones.
- Ulceras.
- Escrófulas.
- Granos, diviesos, etc.
- Sífilis.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, número 17. — BARCELONA, calle del Asalto, número 12. — CORDOBA, botica de Avilés y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bazán; Linares, Hernandez; Valdepeñas, Bermej; Manzanares, Corpeno; Andujar, Romero y Cencillo.

BARATO.

Tratando de realizar todos los efectos de Escritorio y depósitos de papel y sobres que hay en el despacho de este periódico, se avisó al público, advirtiéndole que se ha hecho una extraordinaria baja en los precios.

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden libros de gramática, una casa en esta ciudad calle Pozanco de S. Agustín número 3, y otra con el mismo número en la plazuela del Matadero, campo de la Merced extramuros de esta población. El Preciador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Muros número 18, se halla autorizado para tratar la enagenación. 4-2

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gram depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y coladuras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieren hasta 132 duros. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Taffete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, charrages, etc. Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones. Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. Herridos, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, esponjas, sillas, galapagos de monar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc. Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con pistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de plomo y plomo, o sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas. Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas, de estufa, cómodas, atatares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc. Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores. Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidoras, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Escalineras y escalinas. Escalineras superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almendra amarga española, de la esposicion de Londres.

—ALMIBARES. En la confitería de D. José Castillo, calle de la Librería se han recibido procedentes de la Habana los siguientes frutos en oliviar conservados con su natural sabor y aroma. Piñas, Zapotes, Gayabas del Perú, Mameyes y Mangos. Se venden por botes de 4 libras a 30 rs. uno. 4-2

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día una casa en la calle de la Librería número 64, en la guantería de Miguel Mateu establecida en la misma calle número 61, dorarán razon. 4-3

—VENTA. En la calle de Almonas número 48, se venden las alpatanas de una Almona de jabón. 4-3

TEATRO.

Gran funcion para hoy por la compañía dramática que tiene a su cargo el primer actor y director de escena D. Manuel Flores.

Sinfonia. El drama en 4 actos y en verso Guzman el Bueno.—Terminando con Barba Nacional.

A las 8 y media. A 3 rs. — PRECIOS: Palcos, Plateas y Faltriqueras, 20 rs. Butacas, 4. Lunetas primeras 3. Id. segundas 2. Delanteras 1.